



登り藤

令和6年11月1日(金)発行
令和6年度 第8号
江戸川区立南葛西第二中学校

修学旅行「への」学び、修学旅行「での」学び、修学旅行「からの」学び

校長 古澤 浩一

10月1日(火)～3日(木)に3年生が広島・京都を訪ねた2泊3日の充実した学習活動の様子的一端は、ホームページの「学校日記」にも掲載いたしましたので、既にご覧いただけた方もおいでかと存じます。

広島はこの地球上で初めて原子爆弾で攻撃された都市であり、初日に訪ねた宮島は古くから歴史に登場し、日本三景に挙げられています。それぞれ「世界遺産」ということで、海外の方も多く訪ねていらっしゃいました。京都は、平安京への遷都以来、政治や文化の中心となっていた都市です。こちらも、多くの方でにぎわっており、「オーバーツーリズム」の実態を感じるとともに、「国際社会に貢献できる人間の育成を目指す」本校の教育目標に対応した体験型の学習を行うことにもつながりました。

歴史は、今この時にも築かれているわけですが、さまざまな人間の生きた証です。のちに生きる人間が、学び、考え、伝えていくことで、歴史は意味をもつものだと思います。歴史に学び、不幸なことを繰り返さないようにしようと考えて、歴史は紡がれてきているのだと思います。生徒にとって、世の中や未来がちょっとよくなるために、一人一人なにができそうなのかを考える意味でも、有意義なものとなりました。

また、場を意識した行動や、協力・協働、学校内外で学習し、身につけてきたことを実践することができたことは、今後大きく生きるものと思います。私は、南葛西第二中学校のよいところを、そこで出会った方々を含む広島や京都の方々に見ていただけたと確信しています。これは、ひとえに保護者の皆様の日頃からのご支援と、なにより生徒の頑張りによるものと思います。

単に修学旅行の3日間だけでなく、入学以来のさまざまな学びの積み重ね、経験や体験の蓄積が、学校を離れての集団生活での学習活動をより豊かなものにします。学びの成果は、進路を含めたこれからの人生に生きてくることでしょう。改めて、関係する皆様方にこの場とはなりますが、深く感謝いたします。



◇「合唱コンクール」ご参会ありがとうございました

生徒の美しい歌声が体育館に響いた10月26日(土)の合唱コンクールには、ご多用のところ多くの方々のご参会をいただきましたことを感謝いたします。本年度は、来校者数の制限も入替制も行わずに実施したところですが、皆様方にはご配慮とご協力をいただき、円滑に実施することができましたことを、改めて御礼申し上げます。

実行委員会による生徒主体の取組や美術部による装飾、午後の舞台発表(吹奏楽部発表・林間学校報告・修学旅行報告・English Performances)も含め、南葛西第二中学校で学ぶことで、このように生徒は育つという姿を見ていただくことができたかと存じます。

当日お越しいただくことができなかった方々にも、ぜひ感想などをあわせて広めていただければ幸いです。「生徒に・保護者に・地域に・教職員に 魅力ある学校」として、今後とも地域に根差し、地域になくてはならない学校であり続けるよう、教職員一同取り組んでまいります。

それぞれに心を込めて表現し、お互いの表現を受け止めあい、思いを共有し、学校行事を創り上げる一日となりました。日頃からのご家庭での励ましやご支援が大きな力になっていることは言うまでもありません。今後とも、どうぞよろしく願いいたします。



最優秀賞 1年3組 2年2組 3年2組

指揮者賞 1年生2名 2年生2名 3年生2名

ピアニスト賞 1年生1名 2年生1名 3年生1名

※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了解ください。

◇ 生徒会役員選挙について

9月27日(金)、次期生徒会役員を決める選挙が行われました。江戸川区選挙管理委員会事務局のご協力を得て、実際に選挙に使用される記載台や投票箱を使用しての取組は、生徒にとって報道等を見ながら想起することができるものとなりました。

選挙期間中、各立候補者は推薦者ともども登校時に正門で挨拶をしたり、政見放送をしたり、選挙活動に熱意をもって取り組みました。立会演説会では、南葛西第二中学校をよりよくしようという思いを強く訴えかけていました。生徒会役員選挙は、みんなで選んだ代表を支え、協力していくという、民主主義や自治の価値を考える貴重な場ともなったかと思えます。

10月29日(火)の認証式を経て、後期生徒会がスタートしました。新役員を中心に生徒会活動を盛り立て、生徒主体に南葛西第二中学校のよいところを伸ばせるよう活躍していくことに期待しています。

【新役員】会長 2年1名 副会長 2年1名、1年1名
役員 2年2名 1年2名 ※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了解ください。

◇ 校内弁論大会を実施しました

10月9日(水)に「校内弁論大会」を実施しました。本年度は、3年生代表生徒7名が発表を行いました。

各学級においても、多彩なテーマでの発表が行われていましたが、それぞれ解決が困難で永遠の課題とされるものであったり、新たな課題として浮上してきているものであったり、生徒の身近な課題であったり、代表生徒から投げかけられた言葉は、受け止める側も一緒になって解決策を考えようという思いにさせられるものばかりでした。



自らテーマを考え、定め、予想し、資料を探し、調べ、考え、そして説得力のあるようにまとめ、さらには広く発表して訴えかけることは、「主体的対話的で深い学び」と呼ばれ、これからの世の中で大きく生きる力だとされています。

いっそう多様化が進み、予測のつかない未来を生きる生徒にとって、自らの思いを明確に伝える表現力が大切であるとともに、受け止めあう力を育むことも重要です。弁論を通じ、ただ論破するのではなく、自他の意見を尊重することも学んだことと思います。

弁論大会の結果、3年生1名が11月2日(土)に行われる江戸川区中学校弁論大会に本校代表として出場することとなりました。

テーマ
私は「変」です
政治と選挙
宇宙の自然
多様性
結果を残した人の真似をすることについて
勉強との向き合い方
人を見るとき必要なものについて

◇ 進路説明会へのご参加ありがとうございます

10月15日(火)の第2回進路説明会には、ご多用の中、多くの保護者の皆様方にご参加いただきましたことに感謝いたします。

都立高校をはじめ、各校は特色をそれぞれ打ち出しており、選考方法にも変化のみられる学校もあります。引き続き、進路相談等での情報共有等を踏まえ、生徒自らが自分の進路について深く考え、調べ、高い意識をもって義務教育修了後の一步を前向きに踏み出せるようにと働きかけてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。



「だから都立校」

11月の主な予定

- 1日(金)進路相談(3年)8日まで
- 2日(土)江戸川区中学校弁論大会(代表参加)
- 5日(火)全校朝礼
- 6日(水)区中研のため午前授業
- 7日(木)安全指導
- 11日(月)開校記念日(学校休業日)
- 13日(水)～15日(金)期末考査
- 15日(金)自転車安全教室
- 18日(月)3年実力テスト、校外清掃ボランティア実施予定日
- 19日(火)専門委員会・中央委員会
- 22日(金)1年校外学習
- 24日(日)ESAT-J(中学校英語スピーキングテスト)実施日(3年)
- 25日(月)生徒会朝礼
- 29日(金)2年校外学習
- 12月2日(月)全校朝礼・三者面談始

※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧ください。➡

